
中華民國橄欖球協會 107 年 5 月 21 日 債權人協調會  
會議記錄   

 

時     間 ： 107 年 5 月 21 日 上午 9 時 

地     點 ： 體育聯合辦公大樓 3 樓會議室  

出席債權人 : 海軍四海一家 李復榮小姐        ､   科正國際健康事業有限公司 宣正先生､  

             富邦人壽 沈依婷小姐            ､   蘇福仁先生､ 

聯朋旅行社 洪麗貞小姐          ､   華泰活動工程有限公司 謝榮池先生､ 

清庭花卉 陳欽屏先生            ､   歐力富有限公司 莊國禎先生､ 

郭榮山先生                     ､   德一印刷品打字行 劉許旺先生､ 

泰恆實業有限公司 高淑芳小姐    ､   一心救護車事業有限公司 蔡浩偉先生､ 

長榮大學 陳良乾先生            ､   合昌社 委任 陳良乾先生､ 

有有體育用品社 林祐程先生      ､   陳培章先生､ 

             兆榮企業有限公司委任 陳良乾先生､  債權人代表 白維文 

中華民國橄欖球協會 債務人代表：黃漢滄 先生 

法 律 顧問： 林尚瑜 律師 

列 席 人員： 中華民國橄欖球協會 行政組邊盈慧小姐､會計組朱嘉雯小姐 

 

黃理事長：首先謝謝各位債權人能親自前來參與會議，今天請大家來的目的，是希望把事情做一個

結論，不要讓大家再疑慮這個帳到底能不能收，什麼時候收或是怎麼收，我希望把這些不確定因素

透過這個會議做一個確認。當然這些是我們協會在今年改選以前所留下的一些帳，裡面包括來自各

行各業的勞務跟物資､教練的代墊款及協會職員代墊款。對於所有欠款性質，不管是勞務還是物資

還有代墊款，希望能聽聽大家的意見，我相信這是每一位的辛苦血汗錢，對於大家的權益，我不會

去忽視，過去協會累積 700 萬欠款，金額龐大，所有補助及各界捐款收入約 600 萬，在支付協會

一年約 1600 萬的預算，是很辛苦的，這也是為什麼會造成這麼多的欠款原因。我既然接這個位置，

會確保未來協會不再有這些問題，這是我的承諾，但對於這 700 萬我希望聽聽大家的意見，給我

一些指導，也讓我誠心誠意的跟大家解決這些問題，這些債務雖然不在我身上發生，但畢竟是我協

會的事， 也請各位不管是我認識的好朋友或是不認識初次見面的人，基於過往對協會的關照，大

家在維護權益的同時，也對我們協會做一個諒解，如何來達成今天的共識，我願意多聽聽各位的意

見。 

 

 

討論： 

蘇福仁先生 : 我個人覺得黃理事長很有誠意解決債務問題，我對協會有信心，其他我沒有什麼意

見。 



 

 

陳良乾先生：集訓期間協會欠我各項費用已有 1-2 年，基層訓練時因為廠商費用不能欠太久，球

員吃飯及住宿都要錢，我已代墊一部份，由教練墊錢是相當不合理的，協會不解決這些問題，廠商

已想對協會提告，請協會體諒並且儘速還款。 

 

德一打字行劉老板：請理事長提出合理還款計劃，我們儘量配合。 

 

科正國際健康事業有限公司宣正先生：看理事長還款計劃，大家若能達成共識就支持。 

 

歐力富有限公司莊國禎：本身只是做轉手生意，賺的都是本錢，沒想到協會無法支付廠商款項，造

成自己的負債，而且時間很長，覺得很為難。 

 

海軍四海一家李復榮小姐：去年帳款已列入決算，並已繳付國庫，今天的會議不管決定如何，我無

法承諾，必需回報給單位，因為公家機關發生這樣的事情，相關人員都會被懲處，希望協會能提出

好的方案，不要讓我們承辦人為難。 

 

郭榮山先生：這些錢都是我直接拿現金出來幫協會週轉，前任理事長開給我的 80 幾萬支票為何不

能兌現? 協會應該要還我錢，希望協會還款一視同仁。 

 

黃理事長回應郭先生：舊帳戶裡面的錢是屬於所有債權人的，我沒有權利及立場針對個案處理，今

天討論的案子只針對應付帳款，在協會任職過且在傳票上簽核應付款者，其債權待協會財務無虞時

再處理。 

 

華泰活動工程有限公司謝榮池先生：這些都是工人的血汗錢，希望協會體諒，儘快處理欠款。 

 

富邦人壽沈依婷小姐：我只是公司職員，保險費是要馬上付清的，因為相信協會能正常的運作，所

以一直幫協會代墊這些款項，也希望協會能夠體諒，有一個合理的還款方式。 

 

清庭花店陳欽屏先生：我們都希望協會永續經營，今天來開會就是希望協會用最快的時間，最快的

速度，讓我們拿回欠款，協會要如何執行及解決欠款才是重點，請讓大家看到希望。 

 

泰恆實業有限公司高淑芳小姐：我們來聽協會如何執行還款計劃，若合理就配合。 

 

一心救護車事業有限公司蔡浩偉先生：尊重協會。 



 

蘇福仁先生補充說明： 

我會來協會擔任秘書長是因為體育署的指派，為了協助協會能順利完成改選，對亞洲橄欖球協會交

辦的業務也有所協助，在我的任期內(106 年 8 月 1 日~107 年 3 月 25 日)前秘書長奉前李理事長

之命接了二個國際大賽，我也只能配合辦理，在經費短絀的情況下，我也只能拿出我的積蓄代墊，

我知道協會的困難，但我只是領薪的公務員，希望協會特別處理。 

 

有有體育用品社林祐程先生：準時､趕快還錢。 

 

聯朋旅行社洪麗貞小姐：當初會接協會這個單，是基於救火的情形下，我們信任協會沒有收任何的

訂金，但是款項拖到現在，已經讓我五個月沒有領到薪水及年終獎金，公司說要收到錢再處理，但

是我必需生活，公司希望協會一個月內償還債務，要有明確的數字､債期､幾期，如何償還。 

 

黃理事長回應：因為橄欖球界的朋友對我的期望，推選我擔任理事長，他們願意支援協會未來的運

作但不願意承擔過往的債務，對協會過去700多萬龐大的債務我身為理事長雖然無奈但不能不管，

我不能因為舊帳影響協會運作，在此針對欠款提出還款方案： 

一. 就舊帳戶內存款先清償各債權人六分之一債務。 

二. 各債權人可否就以往對協會的愛護，剩餘六分之五貨款或勞務，依個人意願捐贈部份給協會。 

三. 其餘款項，在我任期四年內，由協會分四期開票代為攤還前任債務，並於下週全部寄出。 

票期：1. 107 年 12 月底   2. 108 年 12 月底   3.  109 年 12 月底   4. 110 年 12 月底(口 

         誤為 110 年 3 月)。 

四. 未來大家還有合作的機會，我們不會再拖欠廠商款項。協會若有能力提早還款，也會通知大家 

    來更換支票。   

 

債權人代表白維文：大家是否還有其他建議，若沒有我們針對黃理事長的提案舉手表決。 

 

現場共有債權人及債權人代表共 17 人： 

贊成就舊帳戶內存款先清償各債權人六分之一債務，同意 15 人。 

贊成剩餘六分之五貨款，扣除捐贈外，餘款分四期開票還款，同意 15 人。 

 

決議 ：同意黃理事長還款方案者計 15 人，超過出席會議人數三分之二，通過還款方案。 

 

散會。 

 


